

Pour avoir une église qui convienne, c'est-à-dire grande, belle et solide, avec une résidence à côté, il faut une somme assez considérable, (environ 500,000 francs), et nous n'avons que notre pauvreté.

J'ose recommander cette bonne œuvre aux prières et à la sympathie des âmes dévouées à la sainte Vierge. Bénédiction dans le temps et dans l'éternité, à toutes les personnes qui apporteront leur pierre pour la construction de l'église de *Notre-Dame du Japon* !.....

Les sectes anticatholiques menacent d'envahir ce pays. Il faut leur opposer Celle dont l'Eglise chante : *qu'à Elle seule, Elle a tué toutes les hérésies dans le monde entier* : *Cunctas hæreses sola interemisti in universo mundo*. Son Eglise, si elle est belle, attirera les yeux et les cœurs des Gentils, et sera le gage de nombreuses conversions.

L'Empire du Japon renferme plus de 40 millions d'habitants. Le nombre de nos catholiques ne monte pas encore à 50 mille. Mais nous avons la liberté religieuse depuis 4 ans.

Le peuple Japonais est le plus intelligent et le plus vertueux de tous les peuples païens qui existent sur la terre. Saint François-Xavier appelait les Japonais *les délices de son cœur*. Si cette nation se convertit, on espère qu'elle exercera une heureuse influence autour d'elle, et qu'elle rendra de grands services à l'Eglise.

J'ai à évangéliser deux cents quatre-vingt-treize communes, très peuplées, et renfermant environ deux mille cinq cents villages, bourgades ou villes, sans compter cette grande cité de Kumamoto. C'est l'équivalent de plusieurs grands diocèses. Comme auxiliaire, j'ai un prêtre indigène, dont le centre d'action est à 12 lieues d'ici (nous nous rencontrons à peu près tous les mois, pour nous confesser l'un et l'autre), et deux sœurs françaises, qui ont loué une petite maison dans Kumamoto, d'où elles travaillent à convertir les personnes de leur sexe.

Cette ville renferme plus de 100 temples où le démon est adoré depuis des siècles. N'est-il pas temps qu'on en fasse un à Celle qui lui a brisé la tête, la douce Vierge Marie ?.....

Les lettres m'arrivent directement avec l'adresse : Rév. J. M. Corre, missionnaire apostolique, Kumamoto, Japon. La poste expédie elle-même les offrandes, en vertu des traités. On peut aussi les adresser au Père Hinard, Directeur des Missions-Etrangères, 128, rue du Bac, Paris, ou au Père Roinard, Directeur du Grand Séminaire, Montréal.